

MAIATZAK 1

langileok

BERTAN ERABAKI ALDAKETA SOZIALA ERAGIN!

2017ko Maiatzaren Lehena testuinguru berezi batean kokatzen dela argi da.

Katalunia Espainiatik ateratzeko bidea hartzen ari da.

Laister Kanakiak independentziari buruzko erreferenduma antolatuko du Frantzes estatutik deslotzeko.

Frantzes estatuko hauteskundeen bi itzulien artean gira eta emaitza beldugarria izanen dela pentsa daiteke.

Eskuin muturreko igoera eta ideia homofobo eta xenofoboaren banalizazioaren parean gira.

Pasa diren Gobernamendu guziek aberatsen interesak beti defendatu dituzte Europa eta nagusiaren aginduei erantzunez.

Gaur egun Euskal Herriak bizi duena erabakigarria izanen da bere garapenerako. 2017an aldaketa anitz bizi izan ditugu: Euskal Herriaren ezagupen administratibo eta instituzionala urte anitezzez aldarrikatua izan den Euskal Elkaragoaren erakuntzarekin batera Urtarrilaren 1ean, apirilaren 8ko eguna ETAren desarmatze osoarekin: Urrats berri bat euskal gatazkaren konponbidean. Urrats bat baino gehiago, abiatze berri bat, gaurdanik bakoitza gatazkaren konponbide eta ondorioen inguruan lan egiteko bultzatuko gaituen pauzuak...

Euskal Herrian ere, erabakitzeko eskubidean oinarritua den alternatiba bat eraikitzea posible da. Lurralte bakoitzaren testuingurua kondutan hartuz, tresna politikoaren eraikuntza sustatu behar dugu eta tresna sozialak sortu behar ditugu biharko Euskal Herria askasun osoz marrazteko. Prozesu demokratikoa plantan emanen da herriaren hautuak errespetatuko direlarik.

Euskal Herri berri honek bere egoera sozio politikoa osoki berriz lantzeko parada ukanen du. Hortarat hertzeko herri honetako langileek behar dituzten tresna egokiak eraiki behar ditugu.

Justizia sozialean oinarritua den Euskal Herria alternatiba bakarra da. Euskal Herri osoki burujabea aldakea sozial baten

alde aldarrikatzen dugu. Gaur egun sistema ekonomikoak proposatzen digun prekaritatea, pobrezia eta miseria onartzen ez dugulako, aurrez aurreko ziklo berri bat ideki behar dugu eta hortara hertzeko aliantza sindikalak ezinbestekoa izanen da.

Euskal Elkargoaren sortzeak eskumen berri batzu gureganatzen lagunduko gaitu ondoko hilabete edo urteetan, zirkuito motzean antolatua den alternatiba justuagoa eraikitzezko.

LABek, Bertan Erabaki lan ildoarekin tresna horien garapenarentzat lan egiten du. Tokiko Negoziaketa eremu baten alde lan egiten segituko dugu Pribatuko baita Publikoko langileentzat.

Gobernu berritik etorriko diren erreforma anti sozial guzien aurka borrokatzentzat segituko dugu:

35 orduen ateratzea, erretreta 65 urtetan edo gehiagon jartzea, milaka funzionarioen desagertzea, nagusiari milioiak ematea eta langileak prekaritatera kondenatzea...

Herri burujabea nahi dugulako eta aldaketa soziala eragin nahi dugulako LABek lanean segituko du:

Publikoan lan egiten dutenentzat Langile Kudeaketa Gune (Centre de Gestion) baten sorkuntza aldarrikatzen dugu, pentsatz Euskal Elkargoak herritarrak kudeatzen ahal baditu berdin egiten ahal duela bere langileekin.

Egiazko politika industrial baten alde eragin nahi dugu gure lurraldean Turismo atalaz baizik ateratzeko.

Tokiko Batzorde Paritarioa (Commission Paritaire Territorial) baten alde eskubide sozial berri batzuen sortzeko Herriko langile guztientat, igandeko lanari buruzkoak bezala adibidez.

Gure etorkizuna eraiki eta erabaki behar dugu aldaketa soziala eraginez. Bertan erabakitzeko eskubidea lortu behar dugu eta hortarako Euskal Elkargoak ahal bezain eskumen berreskuratu behar ditu.

Langileok Bertan Erabaki, aldaketa soziala eragin !



**BILBO. Zabalburu, 12:00
BAIONA. Geltokia, 11:00
IRUÑEA. Gaztelu plaza, 12:00**

MAIAITZAK 1

langileok

BERTAN ERABAKI

DÉCIDONS ICI POUR UNE VÉRITABLE TRANSFORMATION SOCIALE!

Ce 1er Mai est clairement à situer dans un moment important : Nous sommes à la veille d'un processus de détachement de la Catalogne de l'Espagne.

Nous sommes à la veille d'un référendum pour l'indépendance de la Kanaki et à son détachement de la France.

Nous sommes dans l'entre deux tours des élections présidentielles et le résultat qui en sortira ne peut que nous faire craindre le pire.

La montée du FN et la banalisation de ses idées xenophobes et homophobes.

Des gouvernements qui se succèdent et qui ne font que défendre les intérêts des plus riches en répondant aux diktats de l'Europe et du grand patronat.

Le Pays Basque est à un moment crucial de son existence. 2017 nous a déjà apporté son lot de bouleversements. La création de la communauté Pays Basque au 1er janvier est enfin une première étape dans la reconnaissance institutionnelle revendiquée depuis de nombreuses années. Mais également le 8 avril dernier une étape importante dans la résolution du conflit avec le désarmement total de l'organisation ETA. Plus qu'une étape, un nouveau départ qui nous oblige dès aujourd'hui à travailler à la résolution de l'ensemble des conséquences du conflit.

En Pays Basque aussi, nous pouvons créer une alternative basée sur le droit à décider. En fonction de la réalité de chaque territoire, nous devons travailler à la construction d'un changement démocratique. Nous devons travailler à la construction des outils politiques mais aussi sociaux qui nous permettront de décider librement quel type de Pays Basque nous voulons pour demain. Ce processus démocratique devra se faire en donnant la parole au peuple et en respectant le choix du peuple.

Ce nouveau Pays Basque devra avoir la possibilité de revoir sa situation socio économique dans sa globalité. Pour cela nous devons créer tous les outils dont auront besoin les travailleurs et travailleuses de ce pays.

La seule alternative qui s'offre à nous est la construction d'un Pays Basque basé sur la justice sociale. Un Pays Basque pleinement souverain pour le changement social. Parce que nous refusons la précarité, la pauvreté et la misère qui nous sont

offertes par ce système économique, il est urgent d'ouvrir un nouveau cycle de confrontation et pour cela l'alliance syndicale sera indispensable.

La création de la Communauté Pays Basque doit nous permettre dans les prochaines semaines, mois et années de prendre en mains certaines compétences indispensables à la création d'une alternative plus juste, plus proche et en circuit court.

LAB, avec son axe de lutte Bertan Erabaki, travaille à la construction des outils en question. Nous continuerons à revendiquer un espace de négociation propre pour les salarié-e-s du Privé mais aussi pour celles et ceux du Public.

Nous continuerons à combattre toutes les réformes anti sociales qui arriveront du futur gouvernement :

Suppression des 35h,

Report de l'âge de la Retraite à 65ans voir plus...

Suppression de plusieurs milliers de fonctionnaires,

Nouveaux cadeaux au patronat par milliards et précarité assurée pour les salarié-e-s.

Parce que nous voulons un Pays Basque complètement souverain pour le changement social, LAB continuera de travailler :

Pour les agents de la Fonction Publique, à la création d'un Centre De Gestion propre. Si le Pays Basque est assez mûr pour gérer ses administrés il l'est aussi pour gérer ses agents.

En faveur d'une réelle politique de ré-industrialisation du territoire qui viendrait ré-équilibrer la politique du tout tourisme.

Pour une Commission Paritaire Territoriale afin de créer de nouveaux droits plus avantageux pour plusieurs milliers de travailleurs et travailleuses, en signant des accords plus favorables sur le travail du dimanche par exemple.

Pour un réel changement social, le Pays Basque doit prendre son destin en main. Nous devons décider ici. Dans un premier temps, la nouvelle Communauté d'Agglomération Pays Basque doit récupérer le maximum de compétences.

Langileok Bertan Erabaki, aldaketa soziala eragin !



BILBO. Zabalburu, 12:00

BAIONA. Geltokia, 11:00

IRUÑEA. Gaztelu plaza, 12:00